

COMMUNIQUÉ DE PRESSE du 12 avril 2023

« Sur toutes les lèvres » : un tout nouveau site et une brochure de santé sexuelle pour les personnes lesbiennes, bisexuelles et queers

SANTÉ SEXUELLE SUISSE en collaboration avec l'Organisation Suisse des lesbiennes, Les Klamydia's, ainsi que l'Aide Suisse contre le Sida, partenaire du projet, ont publié aujourd'hui des informations sur la santé et la prévention sexuelles des lesbiennes, bisexuelles et queers. Le projet « Sur toutes les lèvres », qui comprend une brochure imprimée et un site web en quatre langues, est une étape importante vers une meilleure visibilité des enjeux de santé d'une partie de la communauté queer.

Grâce au rapport national de 2022 sur la santé des personnes LGBT¹ des données récentes sont disponibles concernant l'état de santé de la communauté queer et son accès aux soins. Un constat important ressort : il existe particulièrement peu de possibilités, pour les lesbiennes et les personnes bisexuelles et queers ayant une vulve, de s'informer de manière complète sur leur santé sexuelle. « Sur toutes les lèvres » propose des informations sur le suivi gynécologique, le safer sex, les droits sexuels, le consentement, le désir de parentalité et les ressources disponibles en cas de violences.

Beaucoup de questions – trop peu de réponses

« Au sein de la communauté LGBTIQ+ se posent beaucoup de questions autour de la santé sexuelle, et encore trop peu de réponses sont facilement accessibles », explique Muriel Waeger, co-directrice de l'Organisation Suisse des lesbiennes (LOS). *« En ce qui concerne la santé sexuelle, notre communauté est fortement négligée : pourtant, les lesbiennes, les personnes bisexuelles et queers qui ont une vulve devraient aussi pouvoir prendre des décisions en étant informées, et connaître leurs droits et les risques ».* Le rapport national récemment publié et l'enquête FSF² menée en Suisse romande en 2019 l'ont également mis en évidence : de nombreuses lesbiennes, personnes bisexuelles et queers ne sont pas suivies régulièrement pour leur santé sexuelle

Il existe également peu d'informations et de clarté sur les infections sexuellement transmissibles (IST). Camille Béziane, de l'organisation Les Klamydia's, explique : *« Les infections peuvent aussi se transmettre de vulve à vulve, c'est pourquoi il est important de proposer des messages de prévention clairs et adaptés à la communauté ».*

Effort commun au niveau national

Les inquiétudes des organisations LGBTI+ trouvent un soutien auprès des organisations nationales de santé : *« La santé sexuelle de la communauté est une préoccupation importante pour SANTÉ SEXUELLE SUISSE (SSCH) »,* déclare Céline Berset, responsable des publications, du monitoring et des questions LGBTI+ chez SSCH. *« C'est pourquoi il était important de fournir un effort commun, tant du côté des organisations de santé nationales que*

¹ Le rapport « La santé des personnes LGBT », OFSP (2022)

² « Enquête sur la santé des femmes qui ont des relations sexuelles avec des femmes (FSF) », associations vaudoises VoGay, Les Klamydia's et Lilith (2019)

des organisations queers, pour pouvoir donner des informations fiables aux personnes lesbiennes, bisexuelles et queers ».

Le projet « Sur toutes les lèvres » :

- Site internet « Sur toutes les lèvres » : <https://vplusv.ch/fr/>
- Commander et télécharger la brochure « Sur toutes les lèvres » : <https://shop.sante-sexuelle.ch/fr/A~1863~2/0~0~SGS/Sur-toutes-les-l%C3%A8vres/fran%C3%A7ais>

Liens complémentaires :

- Le rapport « La santé des personnes LGBT », OFSP (2022)
- « Enquête sur la santé des femmes qui ont des relations sexuelles avec des femmes (FSF) », VoGay, Les Klamydia's et Lilith (2019)

SANTÉ SEXUELLE SUISSE (SSCH) est l'organisation faitière des centres de santé sexuelle et des services d'éducation sexuelle dans toute la Suisse. Partenaire de l'Office fédéral de la santé publique pour l'application du Programme national de prévention du VIH et des autres infections sexuellement transmissibles (PNVI), elle s'engage sur le plan national et à l'international pour une éducation sexuelle holistique et pour la promotion et le respect des droits sexuels. SSCH est membre accrédité de l'International Planned Parenthood Federation (IPPF).

CONTACT SSCH :

SANTÉ SEXUELLE SUISSE

Nadia Ben Said
Responsable communication
nadia.bensaid@sante-sexuelle.ch
076 321 48 11

Plus d'informations : www.sante-sexuelle.ch



Autres contacts pour les médias :

Camille Béziane
Les Klamydia's
lesklamydias@gmail.com
076 215 98 11

Les Klamydia's est une association bénévole composée de professionnel-le-x-s de la santé sexuelle qui défendent une approche « sex positive ». L'association Les Klamydia's aime parler de sexualités et crée tous les supports possibles pour partager les savoirs scientifiques et libérer la parole autour du plaisir et de la santé sexuelle des personnes à vulve. Elle forme également les professionnel-le-x-s de la santé et fait de la prévention dans le domaine des violences.

Muriel Waeger, codirectrice de la LOS
muriel.waeger@los.ch
079 377 51 60

L'Organisation Suisse des Lesbiennes (LOS) défend au niveau national les intérêts des lesbiennes, des bisexuel-le-x-s et des femmes queers. Depuis la fin des années 90, la LOS publie des informations sur la santé sexuelle des femmes qui

aiment les femmes, notamment par le biais du groupe de travail « Santé Plurielle ». La LOS s'est engagée politiquement pour la réalisation de l'étude sur la santé des personnes LGBT et l'a accompagnée.